

Gewerbeverein!

Ermatingen und Umgebung

Jahresbericht Vereinsjahr 2016

Das Jahr 2016 bot den Mitgliedern diverse Möglichkeiten, sich über ganz Unterschiedliches zu informieren, bestehende und neue Kontakte zu pflegen und vielfach auch die Geselligkeit zu pflegen

Begonnen hat das Jahr 2016 mit der vierten Ausgabe des **Neujahrs-Apéro** am 6. Januar in den Räumen des Jugendtreffs «the hall». Die erste Gelegenheit zusammen auf das neue Vereinsjahr anzustossen wurde von vielen Mitgliedern genutzt. Bei einer kleinen Skater-Vorführung konnte man sich von den sportlichen Leistungen der Jugendtreff-Besucher überzeugen. Ein Aufruf zum Sponsoring von Gast-Helmen wurde von einige Gwerblern sofort erhört und grosszügig umgesetzt. Vielen Dank dafür.

An der **101. Generalversammlung** am 16. März im Restaurant Schiff, Mannenbach durften wir wieder einen neuen Besucherrekord verzeichnen. Auch im Jahr 2016 durften wir wieder 10 neuen Mitglieder in unseren Reihen willkommen hiessen.

Mehrere **e'Gipfel!** lieferten jeweils zu früher Stunde (7.30h) im Restaurant Schöntal in kompakter Form Neues zu den Themen «Defibrillator bedienen», «Bussen für Handwerker» und «ProDampfer».

Der **Ermatinger Buuremarkt** hat auch seinem fünften Jahr als Nachhaltigkeitsprojekt der Gewerbeausstellung e'viva! (2011) im Dorf und in der Region seine Attraktivität weiter ausgebaut und ist mittlerweile zum festen Bestandteil der Jahresaktivitäten geworden.

Der **Jahresausflug** führte uns am 15. Juni zur Firma Diversey / Tasky in Münchwilen. Unter professioneller Führung konnten wir sehen, wie die Reinigungsmaschinen und zum Teil auch die Ersatzteile direkt am Standort Münchwilen hergestellt, entwickelt, gelagert und versandt werden. Nach einem Apéro ging es weiter in den Gasthof Löwen in Eschlikon. Sowohl das Ambiente, der Service und natürlich das feine Essen rundeten den gelungenen Nachmittag perfekt ab.

Am 28. August führten wir unter der fachkundigen Leitung von Werner Stör und Thomas Spirig einen geführten **Gewerbe-Rundgang** durch Ermatingen durch. Viele Anekdoten zur spannenden Geschichte unseres Gewerbes und unserer Industrie waren zu hören. An vielen bekannten und unbekanntenen Stellen bekamen wir fundierte Hintergrundinformationen und tolle Episoden mit und ohne Augenzwinkern... Vielen Dank für den interessanten Nachmittag.

Gewerbeverein!

Ermatingen und Umgebung

Der Gewerbeverein engagierte sich im September bereits zum zweiten Mal gemeinsam mit der Sekundarschule Ermatingen im Projekt „**Ermatinger Berufswahltag**“ für den richtigen Stellenwert einer Berufsausbildung. Anlässlich mehrerer Aktionen wurden Eltern und Schüler auf die Vielfältigkeit, die Vorteile und die Ausbaumöglichkeiten einer Lehre aufmerksam gemacht. Nachdem es vereinzelt Kritik an der Motivation der Schüler gab, werden wir mit der Sekundarschule Ermatingen und den beteiligten Gwerblern für 2017 einige Optimierungen vornehmen und die Ermatinger Berufswahltag im Jahr 2017 in angepasster Form wiederholen.

Am 29. September haben wir als erste **gemeinsame Veranstaltung** mit den Gewerbevereinen Tägerwilen und Kreuzlingen den Neubau der Firma Egloff in Tägerwilen besichtigt. Die grosse Zahl der interessierten Gwerbler aus allen drei Vereinen (ca. 120) bekam exklusive Einblicke und spannende Hintergrundinformationen zu den Bereichen Waschanlage, Pannenhilfe, Diner sowie die exklusive Occasions-Autoausstellung der Firma Morandi Selection.

Auch im Jahr 2016 wurde unsere **Homepage** permanent mit Fotos und Texten aktuell gehalten. Die Jahrestermine waren bereits im Januar aufgeschaltet. Ein Blick darauf lohnt sich ab und zu, denn die Seite wird vor allem für unsere Mitglieder gepflegt.

Die **Ermatinger Geschäftsmitteilungen** konnten durch die in der Vergangenheit vereinbarten Tarifanpassungen auch im Jahr 2016 positiv abschliessen. Das Produkt erfreut sich bei jeder Ausgabe grosser Beliebtheit. Der Vorstand möchte die Vereinsmitglieder motivieren, von den vergünstigten Tarifen (10% für Mitglieder) vermehrt Gebrauch zu machen.

Die Aktion **Mitglieder für Mitglieder** wurde im Jahr 2016 fortgeführt. Hier wird jeweils auf spezielle Ereignisse (Eröffnung, Tag der offenen Türe, etc.) bei einzelnen Mitgliedern hingewiesen. Der Vorstand ruft die Mitglieder auf, diesen Service noch besser zu nutzen.

Der **Jahreskalender 2016** begleitete uns das ganze Jahr mit einem Bild aus dem Jubiläumsjahr gefolgt von einer historischen Aufnahme. Bei vielen Mitgliedern wurde der Kalender an der Wand gesichtet. Schön, dass diese Aktion ein positives Echo fand.

Gewer**e**rbeverein!

Ermatingen und Umgebung

Das Jahr 2016 war somit wieder ein lebendiges Vereinsjahr mit vielen bunten Erlebnissen und Begegnungen.

Ich danke allen Beteiligten und Helfern – allen Veranstaltungsbesuchern und vor allem den Vorstandsmitgliedern für ihr Engagement und freue mich auf ein aktives Vereinsjahr 2017.

Im Namen des Vorstandes des GVE



Uli Mack
Präsident